

Déclaration des ministres du Groupe de contact sur le Kosovo

New York

27 septembre 2007

Les ministres du Groupe de contact, ainsi que le Secrétaire général des Nations unies, le Haut représentant de l'Union européenne, la Présidence de l'Union européenne, le Commissaire européen chargé de l'élargissement et le Secrétaire général de l'OTAN se sont rencontrés à New York le 27 septembre pour discuter du processus de détermination du statut du Kosovo. Ils ont entendu un rapport de la Troïka UE/Russie/États-Unis. Un représentant de l'UNOSEK était également présent.

Les ministres ont rappelé qu'un règlement rapide du statut du Kosovo est déterminant pour la stabilité et la sécurité des Balkans occidentaux et de l'Europe dans son ensemble. Les ministres ont réaffirmé leur détermination à trouver un règlement négocié entériné par le Conseil de sécurité des Nations unies. Les ministres ont exprimé leur reconnaissance pour les efforts que n'ont cessé de déployer la MINUK et la KFOR pour permettre l'avènement d'un Kosovo multiethnique, pacifique et démocratique. Ils ont souscrit pleinement à l'avis du Secrétaire général des Nations unies selon lequel le statut quo n'est pas tenable : il a des conséquences préjudiciables pour le développement politique, social et économique du Kosovo et pour la stabilité fondamentale de la région. Il est donc indispensable de trouver une solution sans délai.

Lors de leur rencontre à New York en septembre 2006, les ministres du Groupe de contact avaient encouragé l'Envoyé spécial des Nations unies à élaborer une proposition globale pour le règlement du statut. Cette proposition, soumise à l'issue de 14 mois de négociations, a été acceptée par Pristina et rejetée par Belgrade.

Dans un effort supplémentaire pour parvenir à un règlement négocié, le Groupe de contact a créé une Troïka dont la tâche consiste à faciliter une période de discussions supplémentaires entre les parties. Le processus de la Troïka s'achèvera avec la remise

d'un rapport du Groupe de contact au Secrétaire général des Nations unies d'ici le 10 décembre.

Les ministres ont appuyé sans réserves le processus de la Troïka et ont salué la rapidité d'action et l'atmosphère constructive présidant aux premiers cycles de discussions. Les ministres ont réaffirmé que les Principes directeurs adoptés par le Groupe de contact en novembre 2005 devaient continuer à fixer le cadre du processus de détermination du statut, qui se fonde sur la résolution 1244 du Conseil de sécurité des Nations unies.

La prochaine étape du processus de la Troïka impliquera des négociations directes entre les parties à New York le 28 septembre. Les ministres du Groupe de contact ont salué ce passage à des discussions directes. Les ministres ont demandé instamment aux deux parties d'aborder les négociations restantes de façon créative, audacieuse et dans un esprit de compromis. Par ailleurs, tout règlement doit être acceptable pour la population du Kosovo, garantir la mise en œuvre de normes en ce qui concerne le caractère pluriethnique du Kosovo et promouvoir la stabilité future de la région. Les ministres ont souligné que tout règlement à venir sur le statut du Kosovo devait se concentrer sur l'évolution de la nature spécifique des relations entre les deux parties, notamment de leurs dimensions historique, économique, culturelle et humaine.

Les ministres ont demandé instamment aux parties de mettre sérieusement à profit l'opportunité créée par le processus de la Troïka pour obtenir un règlement négocié. C'est à chacune des parties qu'il incombe d'élaborer des propositions réalistes. Même si la proposition globale de l'Envoyé spécial demeure sur la table, le Groupe de contact est prêt à soutenir tout accord obtenu entre les parties. Les ministres ont répété que la recherche d'un règlement négocié ne devrait pas occulter le fait qu'aucune des parties ne pourra empêcher unilatéralement le processus de détermination du Statut d'avancer. Les ministres ont soutenu l'engagement continu des Nations unies et se félicitent que l'OTAN et l'UE soient prêtes à jouer un rôle déterminant dans la mise en œuvre d'un règlement du statut du Kosovo et à poursuivre les préparatifs nécessaires pour assumer ces responsabilités. Les ministres ont salué l'approche active adoptée par

l'Union européenne à la lumière de la perspective européenne de la région des Balkans occidentaux.

Les ministres ont pris acte et ont salué les engagements, pris auprès de la Troïka par les deux parties, de s'abstenir de tous propos et actes provocateurs et ont appelé les parties à honorer ces engagements. Les évolutions politiques au Kosovo et en Serbie ne doivent pas interférer avec l'engagement constructif des parties dans le processus de la Troïka. Les ministres ont exprimé l'espoir que les élections, qui doivent se tenir au Kosovo le 17 novembre, se déroulent avec la pleine participation de toutes les communautés et dans un contexte de calme et d'ordre.

Tous les participants à la réunion resteront étroitement impliqués dans le processus et soutiendront pleinement les efforts de la Troïka.